

Koordinierungsstellen Frühe Hilfen



Jugendhilfe Gesundheitshilfe

☎ (0681) 5 06 52 60 (0681) 5 06 54 09
 FAX (0681) 5 06 53 93 (0681) 5 06 53 93
 @ fruehehilfen@rvsbr.de



☎ (06841) 1 04 84 84 (06841) 1 04 86 91
 FAX (06841) 1 04 72 61 (06841) 1 04 75 01
 @ fruehehilfen@saarpfalz-kreis.de



☎ (06851) 8 01 53 07 (06851) 8 01 53 19
 FAX (06851) 8 01 51 90 (06851) 8 01 53 07
 @ fruehehilfen@lkwnd.de



☎ (06824) 9 06 72 19 (06824) 9 06 88 56
 FAX (06824) 9 06 72 39 (06824) 9 06 88 24
 @ fruehe-hilfen@landkreis-neunkirchen.de



☎ (06861) 8 01 73 (06861) 80 22 68
 FAX (06861) 8 03 65 (06861) 8 04 14
 @ info-fruehehilfen@merzig-wadern.de



☎ (06831) 44 45 35 (06831) 44 47 38
 FAX (06831) 44 46 00 (06831) 44 47 12
 @ fruehehilfen-jugendhilfe@kreis-saarlouis.de fruehehilfen-gesundheitshilfe@kreis-saarlouis.de

Landeskoordinierungsstelle:

Die Landeskoordinierungsstelle Frühe Hilfen ist für die landesweite Umsetzung verantwortlich und unterstützt die Frühen Hilfen in den Landkreisen und im Regionalverband Saarbrücken. Sie ist im Ministerium für Arbeit, Soziales, Frauen und Gesundheit angesiedelt.

Ministerium für Arbeit,
 Soziales, Frauen und Gesundheit,
 Franz-Josef-Röder-Straße 23
 66119 Saarbrücken
 presse@soziales.saarland.de

www.soziales.saarland.de

[soziales.saarland](https://www.facebook.com/soziales.saarland)

Saarbrücken 2023



• Ministerium für Arbeit,
 Soziales, Frauen
 und Gesundheit

Frühe Hilfen im Saarland

Unterstützung in der Schwangerschaft und für Eltern mit Kindern von 0 – 3 Jahren



Sie benötigen
 Hilfe bei der
 Versorgung und
 Betreuung Ihres Kindes?
 Sie sind unsicher
 und haben viele Fragen?

Wir helfen!

SAARLAND



• Ministerium für Arbeit,
 Soziales, Frauen
 und Gesundheit

SAARLAND





Liebe Eltern,

Kinder brauchen für eine gesunde Entwicklung einen guten Start ins Leben. Das ist mir als Familien- und Sozialminister besonders wichtig.

Nichts verändert das Leben mehr als ein Kind. Neben all den schönen Momenten bringt die Zeit rund um Schwangerschaft, Geburt und die ersten Monate mit Baby viele Fragen und neue Herausforderungen mit sich. Manchmal hilft bereits ein Gespräch weiter. Wenn man jedoch unsicher ist, Sorgen oder sogar Ängste hat und der Start ins Familienleben problembehaftet erscheint, wünscht man sich Unterstützung. Damit sind Sie nicht alleine, denn so geht es vielen Familien.

Um schnell und unkompliziert die passende Unterstützung finden zu können, gibt es die „Frühen Hilfen“. In jedem Landkreis und dem Regionalverband Saarbrücken gibt es eine Koordinierungsstelle „Frühe Hilfen“, in der Sie beraten werden und weitere für Sie passende Hilfen erhalten können. Mit diesen Angeboten konnten bereits viele saarländische Familien unterstützt werden.

Ich möchte Sie daher ermutigen, unsere Angebote der „Frühen Hilfen“ zu nutzen. In dieser Broschüre haben wir Ihnen einige Informationen zu den „Frühen Hilfen“ und die Kontaktdaten der Koordinierungsstellen zusammengestellt. Zögern Sie also nicht und lassen Sie sich kostenfrei durch die erfahrenen Fachkräfte beraten.

Alles Gute für Sie und Ihre Familie!

Ihr

Dr. Magnus Jung

Minister für Arbeit, Soziales, Frauen und Gesundheit



Die Frühen Hilfen sind für Sie da:

- für Eltern ab Beginn der Schwangerschaft
- für Familien mit Kindern im Alter von 0-3 Jahren

Wir bieten Ihnen Information, Beratung und Begleitung:

- bei Fragen rund um die Schwangerschaft und Geburt
- bei Fragen zur Ernährung und Pflege des Kindes
- bei Fragen zur Entwicklung des Kindes
- bei Unsicherheiten im Umgang mit dem Kind
- in schwierigen familiären Situationen
- zu ärztlichen Terminen (z. B. Kinderarzt)
- in schwierigen oder belastenden Situationen

Was Sie noch wissen sollten:

- Unser Angebot ist kostenlos.
- Wir stehen unter Schweigepflicht.
- Wir kommen auch zu Ihnen nach Hause.

Wie Sie uns erreichen:

- In jedem Landkreis und im Regionalverband Saarbrücken gibt es eine Koordinierungsstelle, die für die Frühen Hilfen zuständig ist.
- Sie erreichen die für Sie zuständige Stelle telefonisch oder per E-Mail zu den üblichen Bürozeiten.